

REDACCIÓN

1.154 millones

¿Misterio de los números? Vaya uno a averiguar el porqué. El caso es que antes de la catástrofe iniciada en Agosto de 1914, los habitantes de la Argentina vivíamos la generalidad, no como príncipes ni mucho menos, pero bastante menos mal que ahora. Desde que comenzaron en Europa a obsesionarse con obuses, gases, asfixiantes y otros regalos por el estilo, principiaron aquí la época aguda de las penurias, y hasta al punto de las penurias, y sin que se pueda sospechar cuando culminará y menos aún adivinar ni palpitar la fecha aproximada del deceso. Y lo raro es que allá en los días relativamente felices de los años 1912, 1913 y 1914, contábamos nada más en este bendito país con el numerario, reducido si se quiere, de 700 millones de pesos, y actualmente tenemos casi el doble, es decir 1.154 millones de pesos en circulación. De manera que mirado sin autoques, parecería q' a doble riqueza correspondería doble bien estar. Y sucede todo lo contrario. A doble de plata, doble triple ó cuadruple de miseria, ó quizá, estudiando el asunto más á fondo, quitándole el numerario en progresión aritmética, la pobreza aumenta en progresión geométrica.

Porque los factores que intervienen complicando la cosa hasta hacerla misterio numérico, o es que sea a los ojos legos, deben ser muchos. Por lo pronto señalan los visibles a quienes, como nosotros, las finanzas no es su fuerte.

Uno consiste en que los productos en la actualidad cuestan tres, cuatro, cinco o más veces que antes de Agosto de 1914. Así que aunque tengamos el doble de dinero que antes no alcanza para adquirir igual número de cosas.

Otro es que el peso valió 44 centavos oro, y el agio que al presente se hace de este metal, gracias al cierre de la Caja de Conversión, ha reducido a 35 centavos oro el valor efectivo de nuestro peso, resultando así, por un lado, que tenemos menos dinero que lo que parece, y por otro, que haciendo el comercio en oro sus transacciones en el exterior, cuestan los artículos 9 centavos oro más caros, diferencia que, quiera o no, el consumidor está obligado a pagar.

Agréguese también que esos 1.154 millones librados a la circulación no circulan, no pasan de mano en mano sino en parte milnina, quedando el grueso de la millonada nada más que como bulto en los bancos; y el misterio de la miseria general teniendo tanta plata el país se irá aclarando.

Por el Alto Paraná

¿Cocodrilos, donde miro?

Convinimos en que hay modos de mirar. Veamos hoy, a modo de los gigantes, cuyo radio de acción, ya se sabe que es, del suelo a la barriga, de la barriga al suelo.

El suelo que ahora tengo al borde de mis pies es el río. Miro al río, y apenas miro, zas! cocodrilos a la vista.

Hermosa pieza! pienso siguiendo

La Farmacia Misiones

Goza de la entera confianza del público porque se sabe:

Que solo usa drogas y especialidades LEGÍTIMAS

Que las recetas son preparadas exactamente como las prescriben los médicos, y que en ningún caso se hacen substituciones.—Que debido a su mayor capital y a su mayor venta, a la vez que sus artículos se renuevan constantemente, puede limitarse a una reducida utilidad y mantener sus precios fuera de toda competencia. Que la preparación de su personal da suficiente garantía.

José Fernández dos Santos Químico Farmacéutico
Ex-interno por concurso del Hosp. de Clínicas 1909-10

DARIO A. MASERA Químico Farmacéutico

¿Cuál es el mejor jabón?



Nicolás Padrós

QUÍMICO FARMACÉUTICO

Laureado con Medalla de Oro y Diploma de Honor por la S. N. de Farmacia año 1909.

Ex-interno por concurso de los Hospitales de Niños Expositivos 1907-1909 y del Hospital Nacional de Clínicas 1909-1910. Ex-ayudante del Laboratorio de Análisis de la Facultad de Medicina, bajo la dirección del profesor Doctor F. P. LAVALLE

En breve abrirá una FARMACIA en la localidad

do a uno con mi vista. «Saurius-Anfibius», o lo que es lo mismo animal sin aprensión, que sabe nadar y guardar la ropa. Viene del fondo del río Paraná. Viene de mazar fango, en las capas más bajas de ese fondo. Viene devorando a seres desprovistos, de las necesarias armas de combate y de defensa. El insolente lagartón pasea ahora, la helada y blanda panza por la tierra, y ¡Vive Dios! que la pasea, con mas parada y compadreo, que pudiera hacerlo, el compadrito, mas compadre, que fuere propietario de una mina en plena producción. Va el reptil mas orgulloso y tranquilo por la tierra, que lo que pudiera ir un alma buena, un espíritu sencillo, una conciencia honrada sin manchas de pecado original.

El cocodrilo que ahora veotiene la osadía de mostrarse al sol, la blancura de sus dientes carniceros, mientras la boca progresista, del lagartón moderno va escupiendo unas cosas, capaces de hacer sonreír a la honrada haza de un contrabandista de mensú, o a la elegante levita de un gerente de casa de prestamos; precisamente levita, por robar al desgraciado, que lleva a empuñar, los despojos de sus últimas miserias. . . . que eran por ejemplo las camisas.

El lagartón va escupiendo de este modo. Yo era cocodrilo en las prostitutas entrañas de mi madre. Cocodrilo era mi padre, mis hermanos, mis amigos. El ambiente en que vivía a desor de cocodrilos. Cocodrilos mis hijos a los que devoraré en él crítico instante de sentir el más ligero contacto de apetito, y abriendo aun mas la boca sigue diciendo: «Yo soy así. Yo soy un vencedor!». Yo llevo en la barriga a los vencidos. Amas penas y sufrimientos y así voy engordando. Yo no soy tan maldador, como ese hijo del aire fracasado, ese pobre Urutaú, que se pasa las noches y los días sollozando y diciendole a la luna

todo el intenso dolor de su profunda pena. ¿Yo llorar? que disparate! Mis lágrimas, son lágrimas de cocodrilo. Yo no cauto. Yo no vuelo, yo no voy de rama en rama, llevando como el Urutaú, el cansancio de sus pobres alas. Yo no vuelo yo rastreo. Yo soy un vencedor. El un vencido. El se llama Urutaú y yo en cambio el símbolo más representativo del siglo humanitario de luz en que vivimos, me llamo Yacaré, Caimán o Cocodrilo.

Y así el lagartón va rastreando dejando con su baba una estela envenerada de dolor en su camino.

—¿Y dígame, abundan por aquí esta clase de reptiles? preguntó, a la especie de coeficiente negativo, que me sirve de compañía.

—«No los he contados, me responde de un modo poco cortés.

—«Hombre, eso más que contestar, es coacear»—

—«Si señor, es que Ud. los escribano, quieren saberlo todo.»

«¡Altos! le digo interrumpiéndole. «Paso por todo, menos por escribirlo, que viene a ser algo, así como pasar por notario, y ha de saber Ud. que escribano, chupatinas, escriptorizelos peridiqueros, etc. etc. son todos poco más o menos, la misma cosa; todos ellos instrumentos, que nada tienen que ver, con aquel ser que escribe, por cuenta propia, sabiendo lo que escribe, y haciéndolo a los demás sentir un pensamiento.»

El escritor sincero, podrá ser mejor o peor escritor, pero no es posible confundirlo, con toda esa caterva de chupateros-tintoros, que son; jueces que cobran por juzgar y nunca juzgan, pues no es juzgar, dar siempre el fallo, de acuerdo con el falso sonido del metal. Son escribanos, notarios y ladrones, ladrones no habidos, arriesgando la vida en los caminos. Son rateros, y son ladrones cochavados, vertebrados de la pluma. Vertebrados no adornados con las plumas de las aves

Astilleros

Se solicita un terreno apropiado para fundar un astillero en sitio conveniente, preferentemente se aceptaría un antiguo establecimiento de esta índole sobre el Río Paraná, entre los puertos de Corrientes Resistencia hasta Posadas. Este Astillero comprenderá la construcción de chatas, lanchas y buques de pequeño calado para la travesía de las costas de la América del Sud. En caso q' un proponente sea dueño de un astillero en la situación requerida, y deseara enajenarlo, se le propondrá la compra, integrándole en acciones de nuestra Sociedad Anónima (Autorizada por el gobierno Nacional) el valor del establecimiento, el cual sufrirá las mejoras indispensables para modernizarlo convenientemente para lo cual la Sociedad aportará el capital en efectivo que sea necesario. La Sociedad cuenta con la representación única para Sud América de una marca especial de motores para buques de mar, de absoluto y probado resultados. La parte técnica en la construcción y armazé estará bajo la dependencia de un reconocido ingeniero naval muy conocido en los círculos marítimos de la Rep. Argentina. La dirección financiera y comercial de la Sociedad quedará a cargo de esptable personalidad del comercio marítimo del Río de la Plata.

Dirigirse marca Escandinávicos a este diario.

no son ellos a modo de los bravos indios aun no prostituidos por el siglo de luz en que vivimos. Vertebrados vestidos de señores,

AL COMERCIO

Tarifas a Posadas

No obstante los aumentos sufridos en las Tarifas de Cargas, de otras Empresas, LA CARGADORA, modificará sus Tarifas especiales reduciéndolas aún más económicas.

El favor que nos ha dispensado el Comercio regional, aprorados colectivamente, todos sus entros por nuestra empresa, nos ha puesto en condiciones de poder obtener un servicio con toda regularidad, y que encuadra en el lema de nuestro cántico: RAPIDEZ, SEGURIDAD y ECONOMIA

Después de las circunstancias apuntadas recomendamos a nuestra clientela, perseverar en esa misma ardua, cuyos resultados evidentemente, es de beneficio común.

Casas en Buenos Aires, Moreno 487.
Concordia, 101 Bs. Aires 135.
Montevideo, Piedras 687 N.º

Recomendamos é muy especialmente a los señores comerciantes que sirvan indicación en sus pedidos a las casas vendedoras que entreguen sus mercaderías a

LA CARGADORA.

pues no haciendo esta indicación sucede que los remitentes entregan las notas de embarque a otras empresas, resultando al fraccionamiento en las cargas lo que implica siempre aumento de gastos en transportes que el comerciante debe evitar en lo posible.

JUAN B. MOLA y CIA.
Agentes en Posadas

TARIFA PARA CARGAS

Los 1000 kilos desde Lacroze hasta Posadas, estación \$ 31.00

Los 40 pies de volumen desde Lacroze hasta Posadas, Estación \$ 26.00

—Ambas clases de carga, desde domicilio Buenos Aires hasta Estación Posadas, aumentan \$ 3.00 c' más, los 40 pies o los 1000 kilos.

Pidan 'BOK CENTENARIO' y 'CRISTL' Las mejores

Y las de mayor consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y C.—Posadas.

"La Porteña"

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTIN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puñtillas, Cambrais, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemesacos, Servilletas y Repasadores.—Culeros para Señoras, Niños y Bebés, de la Fábrica al Costamador.—TIBURCIO R. HUERTES



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHPE.



dándoles a sus ropas que son como ojos, cortos muy diferentes.

«En todos estos el escritor sincero se distingue notablemente en infinitas propiedades, y es la principal: que los primeros o sea, los chupeteros-tinteros; por cobrar algo escriben cualquier cosa, y en cambio los otros los verdaderos escritores por no escribir cualquier cosa, se pasan la vida sin comer. Ya ve si hay diferencia. Los escritores verdaderos tiran platos de oro por temor de tropezar en ellos con sombras de basura, en cuanto los otros, acojen codiciosos en platos de hojalata toda la basura que encuentran haciéndola pasar por oro. Ya ve si hay diferencia.

«Cuando quiera valorar, apique el termómetro a la barriga entonces vera descendir las medidas: entorpecidas, temperaturas, precisamente, es en la panza donde los verdaderos leales que van pulidos en oro fino, así como tambien en la panza, donde se desvanecen, convirtiéndose en goces pestilentos todos los mas elevados patriotismo e ideales!!

Bueno todo eso, esta muy bien, pero cuenteselo Ud. a un guardia y no a mi que he estudiado tres años de medicina.

«Será medicina si Ud. me lo permite»

Continuara.

La paz en Europa

Wilson en París Manifestación de entusiasmo - Gran huelga en Berlín - Avance del maximalismo en Alemania - El Presidente de Portugal asesinado a balazos - Muerte del asesino.

ARGENTINA

Buenos Aires, Dbre. 16.-En los círculos políticos corren rumores de una próxima reorganización del gabinete. El doctor Gómez lo llaman de Santiago del Estero para ponerse al frente de la política radical y elegirlo senador; Alvarez Toledo va a Londres. Pueyrredón, será nombrado embajador en España. Salinas ocupará la vacante de la Suprema Corte y Salaberry ocupará la presidencia del Banco de la Nación.

El nuevo ministerio se compondrá, según esos rumores, en la siguiente forma:

Interior, doctor Laurencena exgobernador de Entre Ríos. Guerra, Elpidio González. Marina, Julio Moreno. Relaciones Exteriores, Carlos Beón. Obras Públicas, Torello. Agricultura, Demarechi. Instrucción Pública, Cantillo y Haeizenda, Carlos Prádero.

Buenos Aires, Diciembre 16.-Partió ayer el gobernador de Formosa.

Buenos Aires, Dbre. 16.-Dicen del Rosario que fracasó la reunión para la asamblea legislativa que debió verificarse ayer en dicha ciudad.

Añade la información que el gobierno de la provincia permanecerá en esa ciudad hasta que quede solucionada la huelga policial. Se ha traído personal de la campaña para replantar a los huelguistas. Reina tranquilidad.

Ayer hubo escasez de pan a causa de la huelga de panaderos, los que continúan el paro.

La huelga general ferroviaria que habíase anunciado fracasó, debido a no haberse secundado la mayoría de los trabajadores.

EUROPA

PORTUGAL

Lisboa, Dbre. 16.-El presidente de la República Sidonio Pais, en circunstancias en que se preparaba a tomar el tren que debía conducirlo a Oporto, fué herido por un joven quien le disparó varios balazos que dieron en el blanco.

El presidente fué conducido a la casa de socorro en estado gravísimo donde falleció a los cinco minutos a causa de las heridas

recibidas.

El asesino fué muerto en el sitio mismo del ataque.

Se hizo cargo de la presidencia el señor Tamarina.

HOLANDA

Amsterdam Dbre. 16.-Comunican de Berlín que en aquella capital encuenstrase en huelga 350.000 obreros.

El gobierno no puede dominar la agitación, dándose como inevitable la proclamación de la huelga general. Se teme graves sucesos en Alemania, donde el maximalismo tiene muchos proselitos.

FRANCIA

Paris, Dbre. 16.-Siguen los agasajos en honor del presidente Wilson. Ayer se celebró una gran manifestación que desfiló por frente del Eliseo desde cuyos balcones la presencia Mr. Wilson acompañado del presidente de la república M. Poincaré y M. Clemenceau.

La ciudad se halla totalmente embanderada.

Reina gran entusiasmo.

Reglamento

Dara la navegación de Balsas o Jangadas en el río Paraná

Art. 1º.-El transporte de maderas por medios de balsas o jangadas desde el puerto de Corrientes al de Campanas, estará sujeto a las prescripciones del presente reglamento, quedando limitada su navegación hasta este último punto.

Art. 2º.-Las balsas deberán ser hechas con toda solidez y por los medios que la práctica ha enseñado a hacerlos mejores y más conveniente para que no puedan desprenderse las vigas del cuerpo principal de ellas.

Art. 3º.-En ningún caso las balsas podrán exceder de mil vigas, ni entrar en el río Paraná sin ser remolcadas por un vapor.

Art. 4º.-Los vapores remolcadores de que habla el artículo anterior, no podrá separarse de las balsas mientras estén en navegación, porque el objeto de ellos, además de remolcarlos es el de mantenerlos en la dirección del curso de las corrientes, procurando que en ningún caso se atraen a ellas.

Art. 5º.-Ninguna balsa podrá descender el río Paraná sin que

lleve a la extremidad de un polo no menor de 5 metros de alto sobre el nivel del río, un balón pintado de negro, de más de 60 centímetros de diámetro, debiendo usar esta misma señal y a la misma altura, el vapor, mientras remolque la balsa.

Art. 6º.-En caso de desahucarse la balsa, desprendiéndose las vigas, su propietario será responsable de los perjuicios que por tal accidente pudieran ocasionarse.

Art. 7º.-A los efectos del artículo anterior, las vigas de que se compongan las balsas deberán ser marcadas y numeradas.

Art. 8º.-Toda balsa que durante el curso de su viaje arrastre boyas o señales indicadoras de la navegación, será obligada a reponerlas en su correspondiente lugar, sin permiso de la multa que se le impusiere, con arreglo a lo dispuesto en el art. 14.

Art. 9º.-Es prohibido a las balsas navegar durante las horas, debiendo permanecer amarradas o fundeadas fuera del canal del río en paraje no frecuentado por los buques.

Art. 10.-Todas balsas mantendrán izadas durante las horas de la noche dos farolos de color rojo, uno debajo del otro, medianamente entre ambos una distancia de 5 pies, y el primero a una altura no menor de cinco metros sobre el nivel del río, y que sean visibles por todo el arco del horizonte.

Art. 11.-Las balsas mantendrán durante la noche un hombre de guardia que vigilará, además de la seguridad de aquellas, para que no se separen por cualquier causa de su fondeadero, el que no se aproxime ningún buque, para lo cual tendrá constantemente un farol de luz blanca que será mostrado tan pronto sea apercibida su aproximación, debiendo al mismo tiempo hacer sonar el cuerno a fin de prevenir al buque que se aproxime su presencia allí.

Art. 12.-Queda entendido, que las balsas, ya sean navegando o fundeadas, deberán ser consideradas por los buques en navegación como tales balsas, es decir, como cuerpos que no tienen movimiento propio, aunque sean remolcadas por un vapor, y en tal sentido corresponderá a aquellos librarse de ellas, pero en los canales es obligación de las balsas recolectarse a uno u otro veril, dejando libre el paso a los buques que navegan por ellos, en cualquier sentido que sea.

Art. 13.-Es de obligación que en cada balsa se lleve una o más embarcaciones de capacidad suficiente para llenar las necesidades de aquellas.

Art. 14.-Las infracciones al presente reglamento serán penadas con multa de \$ 50 a 200 moneda nacional, según la gravedad del caso.

Debido a haberse efectiva la Prefectura General del Puerto y sus dependencias las prescripciones del Reglamento de Balsas y jangadas puesto en vigencia, para conocimiento de los armadores de buques y de los obreros del Alto Paraná se transcribe.

GUBERNATIVAS

Posadas, Dbre. 16 de 1918

Vista la vacante existente del puesto de comisario de policía, por haber sido suspendido en el ejercicio de sus funciones, don Eliseo Itzcald Cortés, por resolución del Ministerio del Interior de fecha 21 de Setiembre ppto., hasta tanto se resuelva el proceso que se le sigue por ante el Juzgado Letrado del Territorio, y siendo de urgente necesidad la provisión de dicho cargo, para el buen funcionamiento de la Institución policial, y en uso de la facultad conferida por el Superior Decreto de fecha 30 de Abril de 1917, el Gobernador Interino del Territorio,

DECRETO

Art. 1º.-Nómbrese Comisario de Policía al señor Arturo V. Lecano, en carácter de Interino, mientras dure la suspensión del señor Eliseo Recalde Cortés.

Art. 2º.-Comuníquese a quienes correspondan y publíquese.

Firmado: J. Wenceslao Segovia
Gov. Interino
DIÓGENES LOTERO
Secretario Interino

Suprema Elegancia

Es el sello que caracteriza a nuestros trajes sobre medida GRAN NOVEDAD de casimiros todos de última moda y de calidad superior.

CASA IPA

En breve nuevo local. Colón 240

SEGURIDAD significa EXITO

Tenga Ud. la absoluta seguridad que los medicamentos que emplea para el restablecimiento de su salud son preparados con drogas más puras y con escrupulosa atención por un farmacéutico de entera confianza y tendrá la SEGURIDAD de que sus efectos serán benéficos.

Pueda Ud. tener SEGURIDAD al hacer sus compras en la Farmacia ARGENTINA de Santiago B. Rapayo, químico farmacéutico y al asegurarse el EXITO.

Antes de hacer sus compras no se guie por reclamos llamativos, consulte los precios de la Farmacia ARGENTINA, son siempre los más baratos.

MAQUINA DE COSER Singer

Todo comprador de una de nuestras máquinas tiene opción al aprendizaje gratuito en todo lo referente a Bordados, Vainillas y Calados

La Compañía «SINGER» ha conseguido suplantar el interminable bordado a mano con su método breve y moderno del «Bordado a Máquinas», que es muy fácil de aprender y de grandes resultados, contando para el efecto con el concurso de una profesora muy competente. Por lo tanto desde hoy queda abierta la inscripción para las alumnas que deseen aprender GRATIS en nuestro local, Bolívar 282.

Posadas, Diciembre 13 de 1918

Casa TERZI

SASTRERIA

Única que satisface las exigencias que el modernismo impone al arte de vestir

Impermeables Burberrys
Los mejores del mundo
Mercaderías Inglésas de primera calidad

Callé Colón N. 278
PLAZA 9 DE JULIO



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



ROBERT BLOSSET H^{nos}



"FORD"

43 Automóviles FORD vendidos en el Territorio

Existencia permanente de automóviles auto-camiones Tractores. Gran surtido de repuestos y accesorios para automóvil. Grasa y aceite lubricantes.—Garaje y talleres para composuras. **UNIFÉTRIC**.— Perfecta usina modelo potencial 1.500 bujías. **AEROLIBRITS**.— Hélice aérea para embarcaciones livianas. Dirección telegráfica: **ROBLOSSET**.

PROFESIONALES

Julia B. de Blanco
Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Bolívar 588.—Teléfono N.º 85

Dr. Néstor Gutiérrez del Busto
MÉDICO
Atenderá provisionalmente en el Hotel París. 9 a 11 a.m. y 2 a 5 p.m.

Fidelina G. de Rodríguez
—MODISTA—
De regreso de Buenos Aires comunica a su selecta clientela que ha traído las últimas creaciones en géneros de seda lisos pompadour, caminas floreadas a gran moda. —Azara 116—

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA
CONSULTA:— de 7 1/2 a 12 p.m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (alt.)

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO
Especialmente: Vias urinarias, esofagos y sífias.—consultas de 8 a 10 a.m. y de 1 a 5 p.m.—alta Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Dr. Dionisio N. Solari
Médico Cirujano
Especialista en Enfermedades Nerviosas, del Pecho y Venéreo sifiliticas. Electricidad Médica.—Rayos X. Cirujía general.—Curación de la cistitis y hemorroides sin operación ni dolor. Tratamiento especial de las enfermedades del Pecho. Electrodiagnóstico. Masaje vibratorio. Radioscopia. Radiografía. Radioterapia.
Calle San Lorenzo 218.—Teléfono 106.
Horas de consulta de 9 a 11 a.m. y de 4 a 7 p.m.

Al público

Se previene al público que la antigua carpintería del señor Juan Villar se trasladó a la calle Rivadavia N.º 35, aneada a la Panadería y Almacén que ya tiene establecido el mismo señor Villar.

Luis Cordero

Escritor Público
ABOGADO
AVISA al comercio y al público que ha abierto su Registro de contratos públicos, calle Bolívar 263 donde atiende de 1 a 7 p.m. todos los días hábiles

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO
Estudio: **LAGALLE 560**
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

RECURRA a la "LIBRERIA DEL COLEGIO", donde hallará may ca variedad de todo.—Artículos de escritorio, útiles para Cole-gios, Libros en blanco, Novelas literarias, Textos colares, Cajas de papel y sobres, Objetos para regalos

CASA MESEGUER

Calzado de brin blanco, suela y brin especial

CORDON taco bajo para señora	\$ 4.—
1 Tira	—
Cordón taco alto	—
1 Tira	\$ 4.20
Hormás de Moda, brin fino	\$ 4.20
1 Tira para niña	5.—
Cordón para niño	3.—
Para varón	3.50
	2.50

BOLIVAR 266

POSADAS MISIONES

R. Mariano López
Agente Judicial—Rematador Público

OFRECE SUS SERVICIOS PARA EL TRÁMITE DE ASUNTOS CIVILES, COMERCIALES, CRIMINALES Y TESTAMENTARIAS y toda clase de gestiones ante las autoridades Judiciales y Administrativas

Abogado autor: **Dr. ROBERTO MARTI**
Abogados representantes, Corrientes, Paraná y Buenos Aires

Se encarga de administrar propiedades y del cobro de cuentas comerciales. Escritorio: **Calle BOLIVAR No. 278** — Teléfono No. 29

POSADAS — MISIONES

Casa de Modas
Josefa M. de Marina
MODISTA

Confeciona trajes de señoras y niñas, sombreros y fantasías en general. También se encarga de modificaciones y arreglos de trajes y sombreros. Precios módicos, Prontitud y esmero.

BANCO Hipotecario Nacional

Por datos-informes y trámites de créditos ocurrir a

Enrique J. Cramer
Agente tasador del Territorio
Calle Colón 119—Posadas

Aviso importante

En mi carácter de Fidei-Comisario de la **Misiones Land Co.** en liquidación, hago saber al comercio del Territorio y al público en general, que la **Sociedad nombrada des-conoce y desconocerá todo** cuanto acto hubiese producido y produca en lo sucesivo el Sr. **GUSTAVO HAACK**, que se titula, no siendo, Administrador Delegado de dicha Sociedad y apoderado de los Fidei-Comisarios de la misma.

Hago saber igualmente que el señor **Gustavo Haack** ya nombrado ha sido un simple empleado de la **Sociedad Misiones Land Co.** en liquidación, siendo por lo tanto nulo y sin ningún valor todos los actos producidos en el carácter falsamente innocto de Administrador Delegado y Apoderado de la misma Sociedad.

Posadas, 18 de Noviembre de 1918
E. BARVIE
Fidei-Comisario de Misiones Land Co.
Hotel PARIS Plaza N.º 10
Escriba legít. Inscripción 141—Bs. Aires.

Mueblería y fábrica de heladeras de nueva invención
Aviso de gran interés

Advierto al público en general que tengo en exposición unas muestras de heladeras de nueva invención de marca registrada José Tomaselli Milanesse patentada. Atención! Las heladeras J. Tomaselli Milanesse son de un sistema que permite una economía de 20% y 3 grado más fría de todas las heladeras que existen al presente. Todas las personas que tengan interés, tienen que visitar la casa de negocio del Sr. D. Bartolomé donde están expuestas las heladeras. Hay que probarla para constatar mi verdad, en caso contrario yo respondo y garantizo el éxito económico.

Hay que tener en cuenta que en las heladeras chicas el gasto es de 20 ctvs. por día, esos 20 ctvs. de hielo permanece hasta el día siguiente, como las heladeras de gran tamaño para Hoteles y Confiterías al gasto es de 12 a 18 kilos de hielo por día.

La duración de una barra de hielo es el mismo día como se podrá constatar con la heladera que vendí al Hotel París del señor Luis J. Dres, al mismo tiempo que el doctor **Rodrigo J. Tomaselli Milanesse** de Buenos Aires.

Los señores de Posadas que deseen comprar heladeras, pueden ir a la heladera de Posadas. Cada heladera de Posadas le venden en su propia casa, pero para Posadas se pagan los gastos de envío y de instalación, que son los que se encuentran en las heladeras que se encuentran en Posadas.

Por motivo de dar mayor impulso a la nueva industria, el señor J. Tomaselli Milanesse vende su propiedad calle Santiago del Estero núm. 370, para instalar el taller más central. Titulos perfectos.

Venta de reproductores a campo

Se ofrecen en venta los siguientes reproductores existentes en el establecimiento «Las Esquilas» situado en Santo Tomé (Corrientes) P. C. N. E. A., procedentes de un toro de pedigrig importado de la R. O. del U. y de 11 padres adquiridos en la cabaña del Sr. Luis Belanstequi de Curuzú Cuatiá, con madres puros por mestización a saber:

10 toros Durban puros por mestización de 4 años	15	»	»	»	3
»	46	»	»	»	2
»	57	»	»	»	1 año arriba
»	24	»	»	»	1 año arriba
»	27	»	»	»	2 id. id.
»	78	»	»	»	Hereford y Holandes 6/8 un año arriba. Se hace constar que en la última exposición feria realizada en Santo Tomé, un producto del plantel (Paysandú II) obtuvo el campeonato de la raza Durban. El establecimiento se encuentra a dos leguas de la localidad citada con buenos caminos de acceso, siendo fácil visitar el ganado y volver en el día a Santo Tomé. Para tratar con el Sr. Nicorino Soto en Santo Tomé o con el propietario Sr. Juan Aguirre en Corrientes (R.A.)

Doctor R. Mario Caballero Vieyra
Cirujano-Dentista

Diplomado en la Facultad de Buenos Aires.

CONSULTORIO CALLE **Colón 240**
HORAS de CONSULTAS de 7 a 12 y de 2 a 5

Posadas MISIONES

AGENTE MARÍTIMO DESPACHANTE DE ADUANA IMPORTADOR

RICARDO GONZÁLEZ PEREYRA

EXPORTADOR—COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO

POSADAS (MISIONES)

¡Aplazados!

El 1.º de Diciembre quedará abierta una academia en la cual se dará lecciones a aquellos alumnos que deseen rendir o ingresar en la Escuela Normal. Precios sumamente módicos. Dirigirse a A. Alvarenga 25 de Mayo 389.

AVISO

Ruego a las personas que aun tengan asuntos pendientes con la antigua administración de la Estancia y Colonia Santa María y con la extinta firma Parish y Simmelhag, que se sirvan dirigirse directamente al nuevo Administrador señor C. H. Benson, estancia Santa María, Concepción de la Sierra, Santa María, Nbra. 20 1918.

A. Simmelhag

Señoras! Todas las tiendas y almacenes importantes de la localidad, pronaticontinent ende los pedidos por teléfono, facilitando las compras y dando precio. El teléfono, suple con ventaja y rapidez al mucamo, que pierde horas en averiguar lo que por medio del teléfono, se sabe, sin molestias, en minutos. Para caso de enfermedad, urgencia y peligro, es indispensable en todo hogar, por su rapidez.

— Ensayarlo es adoptarlo —

Tarifa módica: Casas de familia \$ 6 mensuales. Negocios, escritorio y profesionales, 8 pesos mensuales. Datos al propietario:

R. Mariano López

Lechería Sn. Miguel

Reparto a domicilio

Precio 0.30 el litro todo el año

Pedidos a:

Leopoldo V. Lanús Villa Lanús-Telef. 77

Cataratas del Iguazú

El paseo al Iguazú es el paseo de moda en las Repúblicas Argentina y del Paraguay

Clima excelente

Hoteles abiertos al público todo el año

Pensión diaria \$ 7.50, repartida en la siguiente forma: café con leche \$ 0.50; almuerzo \$ 3.00, cena \$ 3.00; cama por día y noche \$ 1.00. — Coche o automóvil de Puerto Aguirre a las cataratas \$ 20.00 por persona.—Viaje a lomo de mula \$ 15.00

Libros del Dr. Moisés Bertoni

En la **LIBRERÍA DEL COLEGIO** se ha puesto a la venta las obras del inteligente naturalista doctor Moisés Bertoni, cuyos titulos son los siguientes:

«Influencia de la lengua guaraníca en Sud-América y Antillas» pesos 1.50.
«Lluvias periódicas» \$ 3.
«Descripción Física y Económica del Paraguay» \$ 3.

F. C. N. E. Argentino

Nuevo horario de trenes puesto en vigencia desde el 1.º del corriente y que registrá hasta nuevo aviso.

Llega de Buenos Aires Lunes, Jueves y Sábados a las 4.30 a. m.

De Alvear los Martes a las 6 y 10 p. m.

Salidas de Posadas: Martes, Jueves y Sábados a las 9.50 p. m.

Para Alvear los Lunes a las 7 a. m.

"Farmacia de Pueblo"

DR. **Lindolfo G. Monzón** FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artilfolales

ENTERALIZADOS AL AUTOCALIENTE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA **SURTIDO COMPLETO DE DRO AS** PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "608"

Registra de las **Escuelas Hevasto** con la mayor exactitud para cuando se citasen repatriar la ECUIDAD EN LOS PUEBLOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos Buenos Aires caquina Sarmiento

Arreglo de Quintas y Jardines

Costrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines. Diríjase por datos a esta administración

Se vende o se alquila

Para negocio o accepio de frutos, con habitaciones y amplias comodidades para familias, galpones, quinta, etc. la finca ubicada en la chacra núm. 14, en el camino principal que sirve a todos los pueblos del territorio, donde estuvo establecida la casa de negocio de don Vicente Macri, compuesta de edificios modernos de material y terreno de una manzana, mitad cultivada.

Para informes y trato, ocurrir a su propietario **Vicente Macri** Calle Junín núm. 132

PAULISTA

Restaurant y Café

Avisamos a nuestra numerosa clientela y al público en general, que desde hoy empezamos con nuestros exquisitos **HELADOS**

Cerveza helada 0.70 centavos
Vermouth 0.30 id

Servimos los aperitivos con PAPAS FRITAS, ACHUTINAS, Y MANI ESPECIAL A GUSTO DEL CLIENTE

IMPORTANTE

MASAS frescas todos los días elaboradas con artículos de primera calidad — Todos los Domingos POSTRES de os — TRAS Y GALLINA —

Pidan LOS ALFAJORES CORDOSES, ESPECIALIDAD DE LA CASA

Amiano y Lidstron

NUEVO STO K

de libros literarios acaba de recibir

la **"Librería del Colegio"**

Venta de un terreno

Se vende una fracción de terreno en la calle Bolívar entre Iruy y Avenida Corrientes. Para tratar con su dueño en la calle San Luis 222, entre S. Martín y Sarmiento.

LE JOURNAL FRANÇAIS

Organo défenseur des intérêts français en Amérique du Sud

TARIF D'ABONNEMENT

Par mois \$ 2.20
Par trimestre 6.50
Par semestre 12.—
Par año 24.—
Los abonos son pagables d'avance a partir del 1.º de set. del 15 de chaque mois. Agent à Posadas:

LEON B. NABOULET
Bou Bolívar 516

Nafta

Cajón \$ 21
Por 5 cajones \$ 20
Por 20 id \$ 19

Venta permanente en casa de **Juan Noziglia** CONTADO NETO

SE VENDE

en la Colonia Santa Ana 200 hectáreas de tierra apta para toda clase de plantaciones, especiales para yerba mate. Lindan con la Estación Experimental de Loreto, y los lotes reserva en la planta urbana del mismo nombre. A 5 kilómetros del puerto Taboaty con buenos caminos. Precio muy conveniente. Para tratar dirigirse a Enrique G. Crain, r. Colón 118 Posadas o a Marcelino Bux, Loreto

Bompland
A macén, Fonda-Hotel

— D. R. —
Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad, frente a la Plaza cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre.....		4.—	
« semestre.....		7.50	
« año.....		15.—	
Número suelto.....		0.10	
« atrasado.....		0.20	

Para todo lo referente a avisos, solicitudes y publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, soliciten a la Administración informes sobre tarifa, frecuencia, extensión y lugar en que deseen sean publicadas.

Servicio de Autobus

Entre Posadas y Candelaria

Salida de Posadas los días Lunes, y Sábado a las 7 a. m. de la Plaza 9 de Julio

Salida de Candelaria el mismo día a las 3 p.m. se reciben encomiendas por más datos dirigirse al Sr. Jacobo van Groot. En los demás días se alquilan para paseos

Teléfono N. 105

Empleo buscado

Se ofrece joven con numerosos certificados de informes, para casas de comercio, práctico en todos los ramos comerciales. Tratar por cartas en Ituzingo Corrientes. Nombre Silvestre Romero.

Cía. Mercantil y de Transportes
(DOMINGO BARTHE S. A.)

Carrera al Alto Paraná

Vapor TEMBEY

Completamente reformado y con capacidad para 80 pasajeros de cámara. — Compartimientos lujosos y grandes comodidades para los excursionistas al Iguazú—Saló tres veces por mes

Por informes a los escritorios de la empresa

A una visita invitamos a nuestros clientes y al público en general.

Háganla a la **MUEBLERÍA EUROPEA** y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles de todos los estilos. Últimas creaciones en lo que hay de más moderno.

REGIEMENTEMENTE RECIBIDO



GRAN SURTIDO COMPLETO. COLECCIÓN DE OBSEQUIOS PARA CASAMIENTOS ENCONTRARÁN EN LA MUEBLERÍA «LA EUROPEA» DE **P. Chapov y Girson.**—Posadas—Misiones



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES